

22.05.2018 – 14:20 Uhr

## Helvetas au secours des réfugiés Rohingyas



Zurich (ots) -

Près d'un million de personnes ayant fui le Myanmar pour se réfugier au Bangladesh vivent dans des conditions extrêmement précaires. Leurs vies sont dorénavant menacées par de fortes précipitations. Helvetas travaille à la prévention des glissements de terrain dans un secteur où 70 000 personnes se sont réfugiées. Les équipes d'Helvetas construisent également des latrines afin de prévenir la propagation de maladies ainsi que des cuisines fonctionnant au biogaz afin de lutter contre le déboisement et améliorer les conditions de vie des réfugiés. Helvetas met en oeuvre des projets à hauteur de 3,5 millions de francs et est tributaire de dons supplémentaires face à la misère extrême.

La situation dans les camps situés près de Cox's Bazar, au Bangladesh, s'aggrave: environ 1 million de femmes, d'enfants et d'hommes ayant fui le Myanmar vivent dans des espaces très réduits et des conditions précaires. À cela s'ajoute la menace de la mousson, qui peut arriver à tout moment et dont les précipitations pourraient entraîner des glissements de terrain et détruire les abris sommaires de centaines de milliers de réfugiés.

En tant qu'organisation suisse d'aide au développement indépendante du point de vue confessionnel et politique, Helvetas est active au Bangladesh depuis 18 ans et s'est mobilisée pour apporter son soutien lors de cette crise humanitaire. L'organisation construit entre autres des latrines. Il est urgent d'en construire car elles empêchent l'apparition et la propagation de maladies. L'aspect durable et innovant de l'approche d'Helvetas consiste à produire du biogaz à partir de matières fécales alimentant des cuisines communautaires pour les réfugiés. Près de 20 000 personnes vont bénéficier ainsi de nouvelles latrines et cuisines à biogaz. En outre, Helvetas s'engage dans la formation en matière d'hygiène : les femmes, les hommes et les enfants apprennent dans des conditions difficiles à veiller avec des moyens simples à ce que l'eau potable reste propre et qu'aucune maladie ne se propage.

Helvetas encadre 70 000 réfugiés et aide à sauver des vies

En tant qu'une des rares organisations caritatives suisses à être accréditée au Bangladesh et à disposer d'une autorisation officielle pour mettre en oeuvre des projets, Helvetas est responsable de la gestion d'un district de camps. Sur mandat de l'agence des Nations Unies pour les réfugiés (UNHCR), Helvetas encadre environ 70 000 réfugiés. Avec des organisations partenaires locales, Helvetas informe personnellement les familles sur les dangers tels que les fortes précipitations imminentes et glissements de terrain, et leur indique où elles peuvent se déplacer si le lieu où elles se trouvent devient trop dangereux. Dans le même temps, elle les informe sur les services existants tels que les hôpitaux, le traitement des traumatismes, etc. Helvetas coordonne les

activités des différents acteurs d'entraide dans le district des camps concerné, informe sur les problèmes actuels et les manques d'approvisionnement et s'assure que les familles les plus pauvres soient les premières bénéficiaires.

Les réfugiés musulmans connus sous le nom de Rohingya proviennent de Rhakine, dans l'ouest du Myanmar, pays voisin à majorité bouddhiste. Le Bangladesh est l'un des pays les plus densément peuplés au monde avec une population de 165 millions d'habitants, et compte parmi les pays les plus pauvres d'Asie. Près d'un tiers des habitants vit dans une pauvreté extrême. Grâce à son engagement au Bangladesh depuis 18 ans, à ses bonnes connaissances des réalités locales et à ses contacts établis avec les organisations partenaires et autorités locales, Helvetas est en mesure de fournir une aide rapide et efficace sur place. Pour cela, Helvetas est tributaire des dons de la population suisse.

Il est possible de faire des dons pour les Rohingyas à travers les canaux suivants : en ligne sur [https://donation.helvetas.ch/fr/aide\\_d\\_urgence\\_rohingya.cfm](https://donation.helvetas.ch/fr/aide_d_urgence_rohingya.cfm) par e-banking: IBAN CH76 0900 0000 8000 3130 4, mention Bangladesh ou par bulletin de versement sur le compte postal 80-3130-4, remarque Bangladesh

Vous trouverez des images (haute résolution) ici : [www.helvetas.ch/medias](http://www.helvetas.ch/medias)

À propos d'Helvetas:

Helvetas est une organisation suisse d'aide au développement indépendante du point de vue politique et confessionnel. Elle fournit une aide à l'autonomie dans quelque 30 pays et apporte ainsi à de vrais changements dans la vie de personnes défavorisées. Son engagement se concentre sur les domaines de l'eau, de la formation, du développement économique, de la démocratie et de l'environnement. [www.helvetas.ch/fr](http://www.helvetas.ch/fr)

Contact:

Pour de plus amples informations:  
Frédéric Baldini, porte-parole pour la Suisse romande, 079 722 13 35,  
[frederic.baldini@helvetas.org](mailto:frederic.baldini@helvetas.org)

#### Medieninhalte



*Dans le camp de Kutupalong, des enfants vont chercher de l'eau. Texte complémentaire par ots et sur [www.presseportal.ch/fr/nr/100000432](http://www.presseportal.ch/fr/nr/100000432) / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Helvetas/Barbara Dietrich"*

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000432/100815857> abgerufen werden.